

きたはら



平成27年 5月29日
練馬区立北原小学校
学 校 通 信
NO. 566号

寛容な心

校長 表 迫 信 行

ここ数日、東京でも真夏日が続き、外を歩いていますと額に汗がにじんできます。時節柄、よく「初夏」という言葉を使いますが、それを通り越し、「酷暑」という言葉が相応しいような気候です。

さて、年度当初の保護者会全体会でもお話ししましたように、本校は昨年度に引き続き、文部科学省と練馬区の研究校として、道徳教育について全教職員で道徳の時間の指導を中心に、研究に取り組んでいます。5月27日には今年度、第1回目の研究授業が行われ、2年生の子供たちが「思いやり」ということについて考えました。授業の中では、給食の時間、頑張って配膳をしていた子供たちが、うっかりおかずをこぼしてしまい、しょんぼりしているときに、周囲の友達の思いやりに触れるといった内容の資料を活用し、授業が行われました。子供たちはこれまでの自分の生活を振り返りながら、活発に意見を発表していました。おかずがこぼれてしまい、配膳の量が減ったり、おかわりができなかったりすることが想定されますが、子供たちの意見の中には、

「誰だって間違いはあるから大丈夫。」

「故意ではないから許してあげる。」

「食べたいけれど半分でもいい。」

など、相手の気持ちや立場を考え、温かい心で接することの大切さを意識したものが多数ありました。

研究授業では、「思いやり」という道徳的価値について理解を深めていきましたが、見方を変えれば「寛容」というものもあてはまると思います。

「寛容」とは、辞書等で調べてみると、他の人の失敗や欠点を厳しく責めないこと、心が広く、相手の言動を受け入れることと説明されています。

先ほど意見の中にあった「誰だって間違いはある。」という考え方ですが、学校生活を送っているすべての子供たちの心の中に、ぜひ育ってほしいといつも考えています。

同じ失敗や間違いをずっと繰り返したり、故意に行ってしまったりすることはどうかと思いますが、子供たちは、時には間違いや失敗を経て、大きく成長するものです。

温かく、相手の言動を受け止め、信じることが、とても大切です。

これから、本校では道徳教育の研究をさらに進めてまいりますが、私たち教職員も子供たちに「寛容な心」がますます育つことを願い、日々の生活を見守っていきたいと思います。保護者や地域の皆様におかれましても、子供たちの心の成長に向け、御支援、御協力いただければ幸いです。



6月の行事予定

日	曜	予 定
1 日	月	開校記念日
2 日	火	歯の健康に関する講話 教育実習始
3 日	水	午前授業
4 日	木	
5 日	金	
6 日	土	
7 日	日	
8 日	月	委員会活動
9 日	火	
10 日	水	
11 日	木	安全指導 午前授業
12 日	金	
13 日	土	学校公開・道徳授業地区公開講座
14 日	日	
15 日	月	
16 日	火	水道キャラバン(4年)
17 日	水	午前授業
18 日	木	
19 日	金	
20 日	土	
21 日	日	
22 日	月	読書週間 お話し会 クラブ活動
23 日	火	午前授業
24 日	水	お話し会
25 日	木	水泳指導始
26 日	金	お誕生日給食
27 日	土	
28 日	日	
29 日	月	委員会活動
30 日		避難訓練(引き渡し訓練) 定期健康診断終

6月に入り、とても暑くなる日もあるかと思います。

そのため、熱中症予防として、運動会が終了するまで水筒を持参してよいこととします。中身は水またはお茶でお願いします。

なお、水筒を持ってくるにあたり、衛生面については各御家庭で十分に御留意くださいようお願い申し上げます。学校では、「休み時間に飲むこと」「友達にあげたりもらったりしないこと」「必ず持ち帰ること」を指導しております。御理解・御協力をよろしくお願いいたします。

水泳指導が始まります。事前に学校から配布するお便りを御覧になり、御準備いただきますようお願いいたします。

今月の生活目標

日差しが強くなり、夏の気配を感じる今日この頃です。今月は梅雨の時期を迎え、雨の日が多くなってきます。外で思いっきり体を動かして遊ぶことができなくなるので、室内で安全に楽しく遊ぶことになります。どんな遊びができるか、クラスで話し合いをして楽しく遊べるように工夫してほしいと思います。

廊下の歩行についても
落ち着いてできるよう
指導をしていきます。



第2土曜日 学校公開について

今月から2月まで、第2土曜日は3校時までの授業となります。この日は学校公開となっております。全部で8回あります。今月は、1・2校時が道徳授業公開、3校時が道徳授業地区公開講座・意見交換等となっております。ぜひ御来校いただきまようお願い申し上げます。

なお、第2土曜日の学校公開については、授業一覧のお知らせをお出ししておりません。時間割については、連絡帳などでお子様に伝えますので、御確認ください。また、第2土曜日の学校公開については自転車での来校は御遠慮ください。御協力ををお願いいたします。

学校連絡メールにご登録を

学校連絡メールへの登録にぜひ御協力ください。6月30日(火)の引き渡し訓練では、学校連絡メールによる情報伝達訓練を予定しています。また、今後、不審者対応や自然災害等により学校全体で下校時刻が変更になる場合などに緊急連絡をさせていただく場合がございます。電話連絡網では情報が早く伝わらないことが危惧されますので、まだ登録されていない方は、早急に登録していただきますようお願いいたします。

<外国語活動 ALT紹介>

5月末より、外国語活動 ALTとしてグレン・ミヒーさんが指導に加わっております。担任と二人で、充実した外国語活動の指導を行ってまいります。

<教育実習生紹介>

有明教育芸術短期大学3年藤田実世さんが6/2(火)~6/13(土)4年1組で教育実習を行います。学級担任と一緒に子供たちを指導いたします。